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В марте состоялись по-
ездки в Базарносызганский, 
Инзенский, Барышский, Ку-
зоватовский, Павловский, 
Старокулаткинский и Ново-
спасский районы выезд-
ной бригады по реализации 
Всероссийского проекта по 
профориентации сельской 
молодежи «Выбираем про-
фессию». В состав бригады 
вошли представители ре-
гионального отделения Рос-
сийского союза сельской 
молодежи, министерства 
сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов 
Ульяновской области и на-
шего вуза. 

14 марта в Новоспас-
ском районном Доме куль-
туры в рамках проекта со-
стоялась встреча с уча-
щимися, их родителями и 
учителями из трех районов – 
Радищевского, Никола-
евского и Новоспасского. 
Вместе с членами выездной 
бригады в ней участвовали 

Команда «ЮностиКоманда «Юности»» нашей нашей
Март был насыщен встречами членов ректората, преподавателей, студентов и сотрудников акаде-

мии с сельской молодежью и учениками выпускных классов лицеев и школ, студентами техникумов, 
прошедшими во многих районах Ульяновской области. Одним из значимых событий профориентацион-
ной кампании стала организация смены в спортивно-оздоровительном лагере «Юность» для учащихся 
образовательных учреждений агротехнологического профиля.

заместитель министра сель-
ского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов – глав-
ный эколог Ульяновской об-
ласти Константин Долинин, 
ректор Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина Александр 
Дозоров и глава администра-
ции Новоспасского района 
Александр Вражнов. 

С начала реализации про-
екта «Выбираем профессию» 
его «проводники» побывали в 
19 сельских районах, где по-
общались более чем с 2500 
учащимися выпускных клас-
сов и студентами техникумов. 

С 21 по 24 марта в 
оздоровительно-образова-
тельном лагере «Юность» 
была организована тради-
ционная – четвертая – смена 
для учащихся лицеев и школ 
агротехнологического про-
филя. В ней приняли участие 
около 80 человек – предста-
вители общеобразователь-
ных учреждений из 10 райо-
нов Ульяновской области. 

Основными целями орга-
низации смены были прове-
дение второго тура олимпиа-
ды по математике, физике, 
биологии, информатике, хи-
мии и защита научных проек-
тов, к чему ребята готовились 
не один месяц. Результаты 
олимпиады и конкурса науч-
ных проектов стали доказа-
тельством серьезности этой 
подготовки. Если в прошлом 
году на конкурс научных работ 
было прислано 13 работ, то в 
этом году 60. Из них 16 – из 
Тереньгульской средней шко-
лы, 10 – из Поддубновской, по 
8 – из Чердаклинской сред-
ней школы № 2, Сурской и 
Языковской школ. 

Призерами олимпиады 
по математике были призна-
ны сразу 11 человек, 5 из них 
стали победителями. По фи-
зике призеров пятеро: второе 
место получили трое. Осо-
бенно блеснули знаниями на 
2 туре олимпиады учащиеся 
Октябрьского лицея, Под-

дубновской, Тереньгуль-
ской, Матвеевской и Черда-
клинской (№ 1) школ, двух 
лицеев, школ № 7 и № 9 из 
г. Димитровграда. 

Спортивный этап про-
граммы подготовили и про-
вели преподаватели кафе-
дры физического воспита-
ния нашего вуза. Учащиеся 
смогли испытать свои силы 
в таких видах спорта, как 
дартс, аэробика, стрельба 
из пневматической винтов-
ки, перетягивание каната. 

На церемонии закры-
тия смены присутствовал 
первый проректор – про-
ректор по научной работе 
академии, профессор Ви-
талий Исайчев. Он поздра-
вил школьников, чьи работы 
и проекты были признаны 
лучшими, вручил победите-
лям грамоты и пожелал им 
дальнейших успехов на жиз-
ненном пути.  

С. Веленко

Уже традиционно мы 
знакомим читателей газеты 
«Вести академии» с ходом 
конкурса «Лучшая акаде-
мическая группа». В этом 
учебном году заявки на уча-
стие в нем подали 10 групп, 
и это значительно больше, 
чем в прошлом, когда из-
начально соревновались 6 
групп. Но все относительно, 
ход состязания показывает, 
что конкурсу определенно 
есть куда «расти», а нам, 
организаторам, есть что со-
вершенствовать.

По итогам заочного эта-
па конкурса, основанного 
на показателях успеваемо-
сти, активности студентов, 
итогах летней и зимней 
сессий, в финал вышли 4 
студенческих коллектива. 
Это 2 группа 2 курса инже-
нерного факультета с 61,4 
балла и четверокурсники: 1 
группа 4 курса факультета 
ветеринарной медицины 
(66,32 балла), 1 группа 4 
курса агрономического фа-
культета (57,73) и 5 группа 4 
курса экономфака (43,02).

В декабре прошлого 
года со старостами групп 
было проведено собрание, 
где они получили первое 
задание: тему для подготов-
ки проектов. По условиям 
конкурса проекты должны 
содержать инновационное 
решение в популяризации 
аграрного образования сре-
ди молодежи и способство-
вать расширению знаний 
школьников нашего и сосед-
них регионов об академии.

18 февраля в акто-
вом зале учебно-админи-
стративного корпуса состоя-
лась защита проектов.  Была 
видна их хорошая подготов-
ка, представители групп 
объяснили и наглядно пока-
зали в своих презентациях, 
что и какими методами они 
хотят достичь при реализа-
ции своих проектов.

Оценивали программы 
члены жюри: заместитель 
декана факультета ветери-
нарной медицины Венера 
Камалетдинова, замести-
тель председателя профко-
ма студентов и аспирантов 
Ирина Жаркова, корреспон-
дент газеты «Вести акаде-
мии» Марина Волынщико-
ва, председатель вузовской 
организации Российского 
союза сельской молодежи 
Марат Низамов.

При подведении итогов 
учитывалась и явка членов 
групп на мероприятие. И 

Конкурс студенческих групп –

СОПЕРНИКИ. ДО ЛЕТА
на следующий этап конкур-
санты перешли с такими 
результатами: 5 группа 4 
курса экономфака за защиту 
проекта получила 22,5 бал-
ла, 1 группа 4 курса ветфа-
ка – 21,58 балла, 2 группа 2 
курса инженерного факуль-
тета – 20,46 балла, 1 группа 
4 курса агрономического 
факультета – 9,5 балла.

18 марта состоялся ин-
теллектуальный этап в рам-
ках конкурса «Лучшая ака-
демическая группа». В этом 
году, по сравнению с про-
шлым, условия его прове-
дения изменились. Интел-
лектуальные способности 
конкурсантов было решено 
проверить с помощью про-
хождения теста на IQ, рас-
считанного на оценку мыс-
лительных способностей, 
а не уровня знаний. Тест 
включал в себя 15 вопросов. 

К сожалению, студенты 
агрономического факульте-
та отказались от дальнейше-
го участия в конкурсе в связи 
с тем, что у них начинается 
производственная практика, 
поэтому в интеллектуальном 
состязании участвовали три 
остальных финалиста.

Конкурс проводился в 
компьютерном классе. Ко-
мандам предстояло своев-
ременно дать правильные 
ответы на поставленные во-
просы, заданные програм-
мой. Каждый тест состоял 
из множества различных за-
даний нарастающей сложно-
сти. Среди них тестовые за-
дания на логическое и про-
странственное мышление. 

Первыми сели за ком-
пьютерные столы четве-
рокурсники факультета 
ветеринарной медицины, 
вторыми блеснули знания-
ми «инженеры», завершали 
данный этап конкурса «эко-
номисты». По итогам тести-
рования второкурсники ин-
женерного факультета на-
брали 47,7 балла, четверо-
курсники экономфака – 41,2, 
студенты ветфака – 35,8. 

Хочется пожелать груп-
пам удачи. Впереди их ждет 
много сюрпризов. Глав-
ное – не сходить с дистан-
ции и идти вперёд!

Динара Сатдарова,
руководитель отдела

 корпоративной 
и интеллектуальной 

работы профкома 
студентов и аспирантов

Продолжение темы 
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Почему университет – 
уже не приоритет
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Из первых уст

О ЗНАЧИМОМО ЗНАЧИМОМ

– Александр Владими-
рович, признаться, была 
удивлена. Первое, что Вы 
сделали на следующий 
день после выборов, – 
встретились с героинями и 
организаторами реалити-
шоу «Мисс Профсоюз». 
Чувствовалось, что всем 
приятно это общение. 
Встреча была продикто-
вана тем, что Вы ощуща-
ли дискомфорт, чувствуя 
себя должником?! 

– Все, кто со мной рабо-
тает и общается, знают, что 
я должником стараюсь ни-
когда не быть. В любом слу-
чае обещанное выполняю. 
С участницами и организа-
торами проекта планировал 
увидеться намного раньше. 
Просто предвыборная кам-
пания спрессовала время, 
и сделать этого не удалось. 
Но день встречи не связан 
с датой выборов, она была 
приурочена к 8 Марта. Благо, 
кроме трех человек (меня, 
Дмитрия Хлынова и Ильна-
ра Рахимова) все участники 
этой встречи – представи-
тельницы прекрасной поло-
вины человечества. Поэтому 
мы и организовали общение 
нестандартно – за чашкой 
чая. 

Из многих мероприятий 
в академии, которые прош-
ли в последнее время, этот 
проект был новым и действи-
тельно ярким событием. Се-
рии реалити-шоу, которые 
транслировались на сайте 
академии, портале агрову-
зов, в соцсетях, просмотре-
ли десятки тысяч посетите-
лей этих информационных 
ресурсов. Длительное время 
новости о проекте были са-
мыми востребованными на 
страничке агровузов. 

На протяжении 5-6 не-
дель, пока шло реалити-шоу, 
я видел, как участницы про-
екта «росли» от серии к се-
рии: они учились говорить, 
учились двигаться, учились 
преодолевать себя в нестан-
дартных ситуациях. Поэтому 
искренне говорил и повторю 
сейчас, что в этом шоу нет 
проигравших и побежден-
ных. Как бы жизнь ни сложи-
лась, каждая его участница 
сможет себя проявить. Мне 
очень приятно было услы-
шать 4 марта их ответы на 
вопрос «Кто планирует ра-
ботать по специальности?». 
Не только «экономисты» со-
бираются работать менед-
жерами и бухгалтерами, но 
и те, кто получает классиче-
ские сельскохозяйственные 
специальности, мечтают ра-
ботать по ним. Это не может 
не радовать.

– Организаторов и 
участниц проекта, в свою 
очередь, порадовало Ваше 
сообщение о поощрении 
их бесплатными путевка-
ми на базу отдыха «Поли-
техник» в Краснодарском 
крае. Раз мы затронули 
тему исполнения обеща-
ний и взятых обязательств, 
скажите, что за предыду-
щие 5 лет Вашей работы в 
должности ректора не уда-
лось осуществить? 

– Все основные пун-
кты программы, с которой я 
шел в марте 2009 года, вы-
полнены, даже достаточно 
сложные. Единственное, что 
не было реализовано, – это 
строительство станции тех-
нического обслуживания, как 
мы на первоначальном этапе 
назвали этот объект. Со вре-
менем выяснилось, что в силу 
специфических юридических 
нюансов мы не можем его 
так называть. Сейчас он име-
нуется учебно-ремонтным 
боксом инженерного фа-
культета. Были сделаны до-
статочно крупные вложения в 
него еще в первый срок моей 
работы на посту ректора. В 
2009-2014 годы планировал 
этот объект достроить. Но, 
несмотря на то, что для вво-
да его в действие не нужны 
огромные денежные сред-
ства, к сожалению, это не 
выполнено. Причина даже не 
в том, что строили стадион, 
книгохранилище с архивом, 
подсобные помещения. К 
сожалению, я не увидел на 
инженерном факультете той 
искорки, которая возникает, 

3 марта на конференции научных работников, сотрудников и учащихся Ульяновской ГСХА 
имени П.А. Столыпина Александр Дозоров вновь избран ректором академии. 13 марта он 
утвержден в этой должности заместителем министра сельского хозяйста РФ П. Семеновым на 
пятилетний срок. 

120 из 129 делегатов конференции по выборам ректора проголосовали за Александра Вла-
димировича. Такая высокая степень доверия облегчает принятие решений, отражающихся на 
чьих-то судьбах, или, напротив, ложится тяжелым грузом, заставляя семь раз отмерить, пре-
жде чем отрезать? С этим и другими вопросами мы обратились к А. Дозорову.

когда чего-то очень ждут и 
знают, как это будет потом 
использоваться. Не появи-
лось ясности и в вопросе, как 
вложения в объект вернутся 
вузу в последующие годы. 
Это не должны быть обяза-
тельно деньги. Деньги – по-
нятие абстрактное, их всегда 
можно чем-то заменить – по-
лученными грантами, патен-
тами, победами в науке… 

– Сейчас ситуация из-
менилась?

– К сожалению, нет. По-
этому объект зарегистриро-
ван в федеральной собствен-
ности как недострой. Нужно 
около 2 млн рублей для того, 
чтобы проект был полно-
стью завершен. Но эти траты 
могут быть осуществлены 
лишь при наличии хорошего 
бизнес-плана об использо-
вании учебно-ремонтного 
бокса инженерным факуль-
тетом. 

– На предвыборных 
встречах и со страниц на-
шей газеты в адрес руко-
водителя вуза на новый 
срок были высказаны по-
желания. Вы взяли их на 
заметку?

– Одно из пожеланий 
касалось организации пар-
ковки для машин студентов 
и сотрудников. Это один из 
вопросов, на который у меня 
пока нет ответа. Во-первых, 
в студгородке есть платная 
парковка со свободными ме-
стами, можно ставить маши-
ну туда. Но вместе с тем мы 
видим, сколько в вечернее и 
ночное время машин наши 
сотрудники и жители город-
ка оставляют во дворах, на 
газонах. По всей видимости, 
уровень криминогенности по 
угону и повреждениям машин 
настолько снизился, что уже 
не страшно оставлять маши-
ну без присмотра. В 1990-е 
годы никто и не предполагал, 
что это можно. Сейчас остав-
ляют.

– Но по всему городу 
такая ситуация.

– По всему городу нет 
парковок со свободными ме-
стами. А у нас есть. Понятно, 
что парковка частная, за нее 
надо платить. 

Кроме того, мы уже 2 года 
назад расчистили террито-
рию за конечной остановкой 
автобусов и маршрутного 
такси, осветили ее, оборудо-
вали камерой видеонаблюде-
ния. На этой площадке можно 
поставить машину бесплат-
но: и в дневное, и в ночное 
время. Там есть указатели, 
что это разрешенное место 
для парковки, и сотрудники 

ГИБДД не будут штрафовать 
тех, кто этой площадкой вос-
пользуется. Но ведь всем хо-
чется поставить машину не-
посредственно перед входом 
в общежитие или учебный 
корпус! Многие сотрудники, 
кто просит разрешения на 
въезд через шлагбаум, жи-
вут на улице Студенческой. 
До места работы – 100-150 
метров...

К тем годам, когда все 
наши площади были застав-
лены рядами машин, под ко-
торыми виднелись масляные 
разводы, пустые бутылки, 
пакеты, мы не вернемся. Тем 
более что есть требования, 
запрещающие стоянку ма-
шин ближе 20-30 метров от 
учебных корпусов и обще-
житий. 

Проблема, конечно, есть. 
И у нас есть свободное ме-
сто напротив 12-го дома, там 
можно было бы оборудовать 
бесплатную парковку. Но я 
думаю, жители близлежащих 
домов будут против. Кроме 
этого, чтобы организовать 
парковку, нужно будет вло-
жить серьезную сумму, так 
как это уже получится строи-
тельство объекта федераль-
ной собственности. А значит, 
надо будет получать разре-
шение на строительство, за-
казывать проектно-сметную 
документацию и т.д. И по 
самым скромным подсчетам, 
нужно будет вложить прилич-
ную сумму – более чем 2 млн 
рублей. Мы прекрасно пони-
маем, что при организации 
бесплатной парковки мгно-
венно нужно будет вводить и 
ставку дворника. 

– Профессор Василий 
Ефимович Улитько выска-
зал пожелание по увели-
чению набора и выпуска 
агрономов, зоотехников, 
ветврачей. Как Вы это про-
комментируете?

– Я считаю, что при ны-
нешней демографической 
ситуации бюджетных мест, 
которые выделяются на наши 
классические специальности 
(к ним я отношу механизацию, 
зоотехнию, ветеринарию, 
агрономию), у нас более чем 
достаточно. Даже при имею-
щемся количестве мест у нас 
незначительный конкурс при 
приеме студентов. Поэто-
му просить дополнительные 
места и решать этот вопрос 
с привлечением областного 
руководства, как посовето-
вал Василий Ефимович, нет 
необходимости. Прежде мы 
должны дать себе ответ: а 
готовы ли сами принять 50 
агрономов, 50 зоотехников? 

Сможем ли мы провести та-
кую профориентационную 
работу, чтобы привлечь не 
20, а 40-50 юношей и деву-
шек, желающих и способных 
поступить на эти специаль-
ности? Если уверенно отве-
тим «да», то при обращении к 
учредителю, уверен, получим 
запрашиваемое количество 
бюджетных мест. 

Что касается открытия 
новых специальностей, о чем 
также спрашивали на встре-
чах, считаю, что в данный 
момент у нас очень сбалан-
сированный перечень спе-
циальностей и направлений 
подготовки, которые охваты-
вают практически весь спектр 
АПК и экономик, обслужи-
вающих агропромышленный 
комплекс. И он не статичен, 
меняется с учетом потреб-
ностей региона и изменений 
классификатора профессий. 

– Та высокая степень 
доверия, которую Вам 
оказал коллектив вуза, 
облегчает или, напротив, 
осложняет принятие не-
популярных решений? Во-
прос непраздный, задаю 
его в связи с продолжаю-
щейся реорганизацией 
подразделений. Недавно 
издан приказ по академии 
об оптимизации структу-
ры управления и внесении 
изменений в штатное рас-
писание вуза. Несколько 
подразделений будут ре-
организованы, исключают-
ся из штатного расписания 
должности проректоров 
по информационным тех-
нологиям и заочному обу-
чению, директора научной 
библиотеки. Намечены и 
другие изменения. 

– Сложный вопрос. Ко-
нечно, при таком голосова-
нии, с одной стороны, пони-
маешь, что коллектив что-то 
простит даже при принятии 
жестких решений. Но и го-
ворить, что это развязыва-
ет руки, нельзя. Принимать 
решения о реорганизации, 
о сокращениях всегда очень 
нелегко, а в теперешних 
условиях особенно. Подоб-
ные решения принимаются 
таким образом, чтобы не де-
лать этого слишком резко. 
Сотрудники академии знают, 
что определенные сокраще-
ния идут уже в течение про-
должительного времени. Мы 
просто вынуждены выполнять 
требования, предъявляемые 
к вузам. В прошлом году 
нам нужно было привести 
количество преподавателей 
и студентов к соотношению 
1 к 10. А в перспективе на 

2015 год вузы должны вый-
ти на соотношение 1 к 12,5. 
Это значит, что мы никуда не 
денемся от снижения числа 
преподавателей и от того, 
чтобы оставшихся догружать 
еще больше. Более того, при 
переходе к направлениям 
прикладного бакалавриата 
мы обязаны для проведения 
практических занятий при-
глашать производственни-
ков, то есть часть нагрузки 
преподавателей обязаны от-
дать специалистам с реаль-
ного производства. 

Есть еще один слож-
ный вопрос, который труд-
но решить при разбросан-
ности наших корпусов и 
зданий. 60% от фонда зар-
платы должны получать 
преподаватели и только 
40% – административно-
управленческий и обслу-
живающий персонал. У нас 
пока соотношение 50% на 
50%. В перспективе мы 
не избежим новых сокра-
щений административно-
управленческого и обслужи-
вающего персонала, хотя в 
наших условиях очень слож-
но все привести к какой-то 
единой структуре.

Не у всех вузов есть такие 
гаражи, какой у нас. Нам при-
ходится содержать несколь-
ко «газелей» и три автобуса, 
чтобы посещать мероприятия 
за пределами поселка, чтобы 
вывозить студентов. У нас три 
библиотеки, шесть общежи-
тий – а не одно девяти- или 
двенадцатиэтажное. У нас 
большое количество корпу-
сов. Только у ветфака 3 учеб-
ных корпуса, а значит, нужно 
три «комплекта» вахтеров. До 
недавнего времени на своем 
балансе мы держали водоо-
чистные сооружения, КНС. До 
сих пор содержим водозабор 
и ВНС, обеспечивая водой 
себя и жителей студгородка. 
А потому содержим и рабо-
чих, которые обслуживают 
эти объекты. 

В марте подписан приказ 
о реорганизации научной 
библиотеки и управления 
информационных техноло-
гий. Правильное это реше-
ние или неправильное? Вре-
мя покажет. В любом случае 
библиотека в настоящее 
время не востребована в ее 
прежнем объеме в связи с 
развитием информационных 
ресурсов. 

С учетом рекомендаций 
по оптимизации сокраще-
ны две ставки проректоров, 
сейчас у нас 4 проректора, 
обязанности которых макси-
мально уплотнены. Все они 

ведут по 2-3 направления 
одновременно. 

Принимать решение о 
чьей-то судьбе нелегко, это, 
наверное, самое сложное в 
работе руководителя. Также 
нелегко читать в контракте, 
что ректор является едино-
личным исполнительным ор-
ганом в руководстве акаде-
мией. Это тяжелая ноша. 

Конечно, мы не избежим 
изменений в штатном распи-
сании и в дальнейшем. Но не 
только в сторону сокращения 
сотрудников. С началом лет-
него сезона и работы откры-
того стадиона, например, 
мы будем вынуждены ввести 
ставки уборщицы, вахтера 
или объединенную долж-
ность для обслуживания тех 
вспомогательных помеще-
ний, которые построены на 
стадионе. 

– Александр Влади-
мирович, предлагаю за-
тронуть более приятную 
тему – о повышении зар-
платы. На что могут на-
деяться преподаватели и 
сотрудники в ближайшие 
годы?

– В майских указах пре-
зидента четко говорится, 
что в этом году повышение 
зарплаты преподавателей 
должно составить 125%, на 
следующий год – 133%, в 
2016-м – 150%, в 2017-м – 
175% и в 2018-м – 200% от 
средней зарплаты по регио-
ну. На конец декабря 2013 
года средняя зарплата по 
Ульяновской области состав-
ляла 19 тысяч 375 рублей. Ее 
мы и взяли за основу с ян-
варя нынешнего года, пом-
ножив на коэффициент 1,25. 
С учетом этого повышения 
зарплата ППС в среднем по 
академии составила 25 ты-
сяч рублей. Учитываются не 
только ставки, но и все вы-
платы, которые имеют препо-
даватели. Понятно, что у нас 
есть профессора, которые 
получают зарплату 50 тысяч 
рублей, и есть ассистенты, 
у которых она значительно 
меньше.

У сотрудников же произо-
шло повышение зарплаты на 
5, 5% с октября 2013 года, и 
в таком же размере заложе-
но увеличение зарплаты с
1 октября нынешнего года.

– В дни празднования 
70-летия академии в числе 
задач на перспективу Вы 
не раз говорили о получе-
нии вузом статуса универ-
ситета. В последнее время 
мы этого не слышим. Что-
то изменилось?

– Еще год назад вузы 
аккредитовались по стату-
су института, академии или 
университета. И мы на тот 
момент считали, что будем 
стремиться вместе с прохож-
дением комплексной атте-
стации получить статус уни-
верситета. Но за прошедший 
год ситуация кардинально 
поменялась с принятием но-
вого закона об образовании. 
Для государственных вузов 
сейчас есть только один ста-
тус – федерального государ-
ственного бюджетного об-
разовательного учреждения. 
А институт, академия, уни-
верситет – это теперь не что 
иное, как название вуза. И в 
нынешней ситуации, чтобы 
стать университетом, нам не 
нужно ни проходить аккреди-
тацию, ни выполнять какие-
то критерии. Критерии абсо-
лютно для всех вузов одина-
ковы. Поэтому стремление к 
статусу университета в этих 
условиях равнозначно только 
желанию сменить вывеску. И 
если, допустим, конферен-
ция преподавателей, сотруд-
ников и студентов примет 
решение о переименовании 
академии в университет, мы 
должны будем обратиться с 
этой просьбой к учредителю. 
В случае положительного от-
вета потребуются месяцы 
усилий, не считая значитель-
ных финансовых затрат, на 
переоформление всех доку-
ментов. Так ли это необхо-
димо? 

В. Насырова
Фото А. Каленовой

Почему университет – 
уже не приоритет
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АКТУАЛЬНО

Острая
проблема
13-14 марта в Ни-

жегородском государ-
ственном техническом 
университете имени
Р.Е. Алексеева состоя-
лась научно-практичес-
кая конференция «Стра-
тегия воспитания в усло-
виях модернизации выс-
шего профессионального 
образования».

Инициатором ее про-
ведения выступила Нижего-
родская митрополия Русской 
Православной Церкви в лице 
митрополита Нижегородско-
го и Арзамасского Георгия. 
В условиях массированно-
го внедрения образцов за-
падной культуры в сознание 
подрастающего поколения 
проблема воспитания в рос-
сийском социуме приобрета-
ет особую остроту. Исходя из 
этого, Совет ректоров вузов 
Приволжского федерального 
округа поддержал эту ини-
циативу.

Состав участников кон-
ференции был обширным. 
Не только представители 
научного и вузовского со-
общества, но и духовенство, 
государственные служащие 
приняли активное участие в 
поисках решения задач, по-
ставленных временем. 

Ректор Нижегородского 
государственного техниче-
ского университета имени 
Р.Е. Алексеева Сергей Дми-
триев выступил с докладом 
«Формирование лидеров ре-
ального сектора экономики: 
опыт молодежной политики 
в НГТУ». Один из перспектив-
ных подходов, наработанных 
в вузе по этому вопросу, – 
привлечение студентов и 
аспирантов к деятельности 
малых инновационных пред-
приятий. Осуществляется 
поддержка участия молоде-
жи университета в проектах 
и программах федерального, 
окружного, регионального, 
муниципального уровней. 
Всесторонне поддержива-
ются студенческие конструк-
торские бюро, которые часто 
занимают призовые места в 
межвузовских конкурсах. 

Ректор Саратовского го-
сударственного универси-
тета имени Юрия Гагарина 
Игорь Плеве рассказал, что в 
их вузе используются новые 
подходы к формированию 
здорового образа жизни в 
молодежной среде.  

После пленарного засе-
дания работа форума про-
должилась на секционных 
заседаниях. На одной из 
них с докладом «Советское 
крестьянство в контексте 
микроистории и формиро-
вание патриотизма в моло-
дежной среде» выступил до-
цент кафедры философии, 
истории и экономической 
теории Ульяновской ГСХА им.
П.А. Столыпина Олег Хася-
нов.

Управление науки 
и инноваций

По всей стране прошли 
митинги в поддержку со-
отечественников. Около 
10 тысяч человек собра-
лись на митинг «Народный 
сход за братский народ!» 
13 марта в Ульяновске. Его 
инициатором выступило 
региональное отделение 
Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов 
«Боевое братство». 

Участники митинга при-
няли обращение от имени 
жителей Ульяновской об-
ласти к народам Украины 
«За братскую Украину – без 
фашизма и неонацизма!». 
В нём говорится о том, 
что ульяновцы обеспокое-
ны ситуацией в соседней 
стране и готовы оказать 
помощь и поддержку всем 
нуждающимся.

В митинге приняли уча-
стие преподаватели, со-
трудники и студенты нашей 
академии. Мы попроси-
ли некоторых из них дать 
оценку происходящим на 
Украине событиям.

Россия. Крым. ДомРоссия. Крым. Дом

Алексей Волчков, 
студент 4 курса биотех-
нологического факуль-
тета: «Разгул фашизма 
недопустим на славянской 
земле. Наши общие пред-

ки уничтожили эту заразу, 
а теперь она, к сожалению, 
вновь распространяется, 
проливая кровь невин-
ных людей. Состоявшийся 
референдум в Крыму я
считаю исторической спра-

ведливостью, а сам народ 
Крыма – братским, там 
живет 70% русских людей, 
которые вернулись домой 
спустя 23 года. Ульянов-
цы поддержали крымчан в 

трудной ситуации, в кото-
рой они оказались».

Екатерина Лысак, сту-
дентка 1 курса агроно-
мического факультета: 
«Проведение митингов в 
Ульяновске и других рос-
сийских городах было не-
обходимо, чтобы жители 
Крыма знали, что россияне 
и наши власти готовы ока-
зывать им помощь, каких 
бы масштабов она ни была. 
Жители Поволжья полно-
стью поддерживают воз-
вращение Крыма на свою 
историческую Родину».

Николай Хвостов, до-
цент кафедры земле-
устройства и земельного 
кадастра: «Я считаю, что 
главной проблемой в русо-
фобской политике бывших 
республик на западном 
постсоветском простран-
стве является принижение 
русского языка и прав «не- 
типичных граждан» вплоть 
до уголовного преследо-
вания. Природа не терпит 
пустоты, в том числе и в 
политической сфере, где 
одним из идеологических 
двигателей формирования 
суверенитета государства 
является национализация 
общества. К сожалению, 
ультранациональное дви-
жение на Украине поддер-
жала молодежь, которая в 
отсутствие должной поли-
тической идеологии пыта-
ется утвердить свою значи-
мость в государстве, всту-
пая в ряды всевозможных 
группировок радикального 
направления. Это, в первую 
очередь, вызвано снижени-
ем уровня образованности 
на Украине за последние 10 
лет и усилением коррумпи-
рованного лоббизма в ми-
нистерстве образования 
этого государства.

Солидарность россиян 
и правительства в момент 
нависшей угрозы дискри-

минации русскоязычного 
населения на Украине до-
стигла наивысшей точки. 
Решение президента и пра-
вительства РФ о включении 
Крыма в состав России 
нашло колоссальную под-
держку среди наших граж-
дан. В этом я убедился и на 
проходившем в Ульяновске 
митинге. Студенты акаде-
мии с интересом слушали 
выступления активистов 
и просто неравнодушных 
граждан Ульяновской об-
ласти в поддержку крымчан 
и поддерживали лозунги 
выступавших. Я был пере-
полнен гордостью за ак-
тивность наших студентов 
в происходящем процес-
се на площади Ленина и в 
целом за позицию пред-
ставителей академической 
молодежи о происходящих 
на Украине событиях».

Василий Улитько, зав. 
кафедрой кормления 
сельскохозяйственных 
животных и зоогигиены, 
профессор: «События в 
Киеве и на Майдане возник-
ли не вдруг. Почва для них 
зарождалась еще во време-
на СССР. Западная Украина 
была присоединена к СССР 
в 1939 году. На присоеди-
ненных территориях до 
этого около 600 лет жили 
не только русские и украин-
цы, но и чехи, румыны, по-
ляки. Они были воспитаны 
в духе национализма и воз-
ненавидели коммунистов, 
отобравших у них земли и 
собственность. Чтобы по-
казать преимущество со-
циализма, по разрешению 
правительства Украины мо-
лодежь из западных регио-
нов принимали в вузы вос-
точных городов на льгот-
ных условиях, то есть без 
конкурса. После окончания 
учебы её оставляли на ра-
боте в основном в этих же 
городах – в издательствах, 

радиокомитетах, телеви-
дении и других «теплых» 
местах с обеспечением 
жильем. Так закладывал-
ся фундамент, на который 
современные неонацисты 
смогли опереться. Много 
для укрепления этой про-
слойки сделал первый пре-
зидент Украины – Кравчук, 
который в советские годы 
был поставлен Горбачевым 
секретарем ЦК КП Украины 
вместо талантливого руко-
водителя ЦК Щербицкого. 
Кравчук, став президентом 
в годы перестройки, пред-
ложил молодежи западной 
Украины переселяться в 
восточные регионы стра-
ны. Одновременно он обя-
зал руководителей райо-
нов, областей выдавать 
переселившейся молоде-
жи беспроцентные кредиты 
для постройки или покупки 
жилья, а также предостав-
лять ей работу только на 
руководящих должностях. 
Таким образом создавался 
административный ресурс, 
который широко исполь-
зовался при выдвижении 
кандидатур в районные, 
областные органы власти 
и Верховную Раду. Так вот 
и прошли во все звенья 
власти бандеровские по-
следователи, в том числе 
и председатель партии ВО 
«Свобода» Тягнибок. 

Из-за нерешительности 
президента Украины Януко-
вича по существу был орга-
низован государственный 
переворот, вынудивший 
ретироваться самого Яну-
ковича в Россию. Я считаю, 
что все нацистские вылаз-
ки, отступления от обще-
принятых норм надо пресе-
кать в зародыше. Если бы 
это сделал Янукович, сегод-
няшнего раскола в стране 
не было бы. А в настоящее 
время в Киеве в составе не-
легитимного правительства 
Яценюка идут разборки и 
борьба за руководящие 
посты, порой со смертель-
ным исходом. 

Меня просто изумляет, 
как душевно Россия, все 
ее регионы откликнулись 
на эту беду украинско-
го народа и выражали на 
митингах поддержку ему. 
Россия услышала просьбу 
и оказала посильную по-
мощь русскоязычному на-
селению Крыма, который с 
18 марта 2014 года навсег-
да стал субъектом Россий-
ской Федерации. В Москве, 
Симферополе, Севастопо-
ле салютовали и радостно 
отмечали это событие, ра-
довался весь российский 
народ». 

Подготовила
В. Насырова

АКТУАЛЬНО

Конкурс студенческих групп
«Наша группа отлича-

ется хорошей успеваемо-
стью, креативным подхо-
дом к различным делам и 
мероприятиям», – отме-
тили, рассказывая о себе, 
участники конкурса на зва-
ние «Самая лучшая акаде-
мическая группа-2014» с 
агрономического факуль-
тета, обучающиеся по 
специальности «Агроэко-
логия».

1 группа 4 курса агро-
фака – это 28 студентов, 
по-своему интересных, 
творческих и незауряд-
ных. Практически все 
ведут активную деятель-
ность – общественную, 
спортивную либо научную 
– в стенах факультета и 
академии. Анастасия Бо-
лобан, Анастасия Егина, 

Креативные агроэкологиКреативные агроэкологи
Линара Кяримова, Галиаг-
бар Идрисов отвечают за 
творческие мероприятия, 
проводимые на родном фа-
культете. Шавкат Касымов 
входит в состав мужской 
сборной академии по волей-
болу. Игорь Старогородцев 
занимается гиревым спор-
том. Анастасия Вдовина, 
Надежда Ухалкина, Светла-
на Нилова, Жанна Токаре-
ва, Елена Костина, Марина 
Кудрявцева, Эльвира За-
ртанова, Дарья Кирюшкина 
проявили себя в научной 
деятельности. Владимир 
Павлов, Максим Капустин, 
Кирилл Гусев состоят в сту-
денческом отряде «Жатва».

Ещё с 1 курса у ребят сло-
жились хорошие отношения с 
куратором Михаилом Ильи-
чом Подсеваловым, который 
всячески поддерживает своих 
подопечных в их начинаниях.

Агроэкологи считают, 
что в Ульяновской ГСХА 
имени Петра Столыпина 
много групп, которые до-
стойны называться самой 
лучшей, поэтому они же-
лают всем своим бывшим 
соперникам удачи и уве-
рены, что победу одержит 
та группа, которая дей-
ствительно этого заслужи-
вает. К сожалению, сами 
они из-за производствен-
ной практики решили от-
казаться от дальнейшего 
участия в состязании. Но 
нужно отдать им должное: 
за последние 3 года они 
первые с агрономическо-
го факультета, кто вышел 
в финал конкурса. А это 
уже немало значит!

Марина Волынщикова
Фото Евгении Князевой    

В марте 2014 года 
состоялось историче-
ское событие: Крым и 
Севастополь отныне 
два новых субъекта РФ. 
Возвращение этих тер-
риторий в состав России 
было закреплено меж-
дународным договором, 
подписанным в Георги-
евском зале Большого 
Кремлевского дворца. 
Не иначе как восста-
новление исторической 
справедливости вос-
принимают это не толь-
ко жители полуострова, 
но и граждане России. 
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КРУПНЫМ ПЛАНОМКРУПНЫМ ПЛАНОМ

Международное сотрудничество Студенты академии

В мастер-классе приняли участие науч-
ные сотрудники и преподаватели кафедры 
микробиологии, вирусологии, эпизоотологии 
и ВСЭ. Ученый из Израиля посвятила слуша-
телей в основы лабораторных исследований в 
области молекулярной биологии. Очень под-
робно рассматривались все этапы проведе-
ния полимеразной цепной реакции (ПЦР). На 
практике отрабатывались различные методы 
выделения, очистки и хранения нуклеиновых 
кислот, в том числе и РНК. Методы работы 
с РНК необходимы для определения уровня 
экспрессии генов – это высокотехнологичная 
операция, которая поможет исследователь-
скому коллективу кафедры ответить на мно-
гие недоступные ранее вопросы. 

Особо впечатлили научных сотрудников 
и преподавателей приёмы, направленные на 
экономию дорогостоящих реактивов при про-
ведении молекулярно-генетических исследо-
ваний, которыми поделилась гостья.  К р о м е 
постановки качественной реакции ПЦР, от-
вечающей на вопрос «Да или нет?» и позво-
ляющей выявлять наличие или отсутствие 
возбудителя в исследуемом образце, Марина 
Эйнгор обучила сотрудников кафедры прово-

«Да или нет?»
По инициативе деканата 

факультета ветеринарной ме-
дицины и кафедры микробио-
логии, вирусологии, эпизоо-
тологии и ВСЭ в Ульяновской 
ГСХА им. П. А. Столыпина про-
веден мастер-класс по рабо-
те с геномом бактерий и ви-
русов прокариот, изучаемых 
на кафедре. Мастер-класс и 
учебно-показательные занятия 
прошли на базе лаборатории 
молекулярной биотехнологии, 
открытой в вузе в декабре 2013 
года. Для их проведения была 
приглашена специалист в об-
ласти молекулярной генетики 
из Израиля, научный сотруд-
ник Mарина Эйнгор.

дить количественный анализ, позволяющий 
ответить на вопрос «Сколько?». Участники 
мастер-класса овладели необходимой для 
этого методикой составления калибровочных 
графиков.

Кроме того, проведен цикл занятий по вы-
бору гена-мишени при разработке ПЦР-тест-
систем, подбору праймеров, секвенированию 
нуклеиновых кислот (ДНК / РНК), рестрикци-
онному анализу нуклеиновых кислот бактерий 
и вирусов (фагов), модификации ДНК, синте-
зу олигонуклеотидов.

Освоение новых методик молекулярно-
генетических исследований и их тонкостей 
позволило сотрудникам сделать выводы об 
оптимизации своей работы в лаборатории, что, 
безусловно, повлечёт за собой повышение эф-
фективности научно-исследовательской дея-
тельности коллектива кафедры, владеющего 
уникальными для Ульяновской области метода-
ми молекулярно-генетических исследований.

В ходе визита были обсуждены вопросы 
дальнейшего сотрудничества, определены 
возможные варианты взаимодействия.

Е. Ковалева, доцент, 
Д. Викторов, старший преподаватель 

25 марта на факультете ветеринарной 
медицины состоялся выпуск по специаль-
ности «Ветеринария» по заочной форме 
обучения. В числе 36 ветеринарных вра-
чей, получивших дипломы об окончании 
Ульяновской государственной сельскохо-
зяйственной академии имени Петра Сто-
лыпина, – двадцатисемилетний Лука Тия-
но, гражданин Италии. Одними из первых 
со знаменательным событием его поздра-
вили декан ветфака профессор Сергей Зо-
лотухин и консультант по русскому языку 
Григорий Орлов.

Лука поступил в академию в 2012 году 
и занимался по ускоренной программе. До 
перевода в Ульяновскую ГСХА он окончил 
ветеринарный колледж в Америке и два года 
учился в аграрной академии на родине – в го-

Поздравляем, Лука! 
роде Мессина. Работа в ветеринарной клини-
ке дяди позволила ему получить практические 
навыки по лечению животных, проведению хи-
рургических операций. Продемонстрировал 
он свои умения и во время учебы в академии, 
ему пришлось провести операцию по кастра-
ции собаки. 

До поступления в наш вуз Лука побывал 
в нескольких российских аграрных высших 
учебных заведениях, прежде чем сделал вы-
бор. Не последнюю роль в выборе им УГСХА 
сыграла хорошая материальная база факуль-
тета ветеринарной медицины. 

Григорий Орлов, консультант Луки и друг 
его семьи, рассказал, что подопечный изучил 
в академии все клинические дисциплины 
(хирургию, эпизоотологию, патанатомию, 
ветеринарно-санитарную экспертизу и дру-
гие), сдал выпускные экзамены по заразным 
и незаразным инфекционным болезням и 
выполнил дипломную работу «Инфекцион-
ные неврологические заболевания у свиней» 
под научным руководством профессора Д.А. 
Васильева. Он доволен теми знаниями и на-
выками, которые получил в академии, так как 
российские вузы дают более универсальные 
знания в области ветеринарии, чем итальян-
ские высшие учебные заведения. 

На родине Тияно предстоит подтвердить 
полученный диплом, сдать экзамены и тесты. 
А после этого он сможет возглавить ветери-
нарную клинику, о чем мечтает. Пожелаем ему 
удачи!

В. Насырова

Фото И. Рахимова

Каждый студент может 
найти любимое занятие в 
стенах нашего вуза. Остаётся 
только сделать выбор в на-
правлении: спорт, наука или 
творчество. А суперэнергич-
ным удается совмещать все 
и сразу. В этом можно убе-
диться на примере студент-
ки 2 курса экономического 
факультета Александры Ло-
бода. 

Саша с 1 курса входит в 
состав добровольной моло-
дёжной дружины академии 
и преуспевает во многом. С 
ней необычные для девушек 
обязанности выполняют ещё 
3 студентки: Лиана Камалова, 
Юлия Генералова, Татьяна 
Макарова. Несмотря на не-
женскую работу и преобла-
дание юношей в коллективе, 
девушки неплохо справляют-
ся с поручениями и являются 
лицом дружной команды. 

Добровольная молодеж-
ная дружина занимается 
обеспечением безопасности 
на различных мероприятиях 
в сотрудничестве с право-
охранительными органами, 
организацией регулярных 
проверок общежитий, тем 
самым облегчая задачу ко-
мендантов, контролем по-
рядка на всей территории 
студгородка. 

Александра Лобода дваж-
ды участвовала в соревнова-
ниях между дружинами и по-
казала хорошие результаты. 
Больше всего ей запомнился 

Жизнь без промаха

областной слёт доброволь-
ных молодёжных дружин, 
который прошёл 29 ноября 
2013 года во Дворце твор-
чества детей и молодёжи. В 
его программу вошел тур-
нир по военно-прикладным 
видам спорта. Это стрельба 
по лазерным мишеням из пи-
столета «Байкал», разборка 
и сборка массогабаритного 
макета автомата Калашни-
кова АК-74 М. Именно здесь 
Саше удалось отличиться: 

во время 
с т р е л ь б ы 
она попала в 
пять мише-
ней из вось-
ми, а авто-
мат успела 
р а з о б р а т ь 
и собрать 
за время 
меньше ми-
нуты, что 
не удалось 
даже мно-
гим  юно-
шам. Среди 
девушек она 
заняла, не-
с о м н е н н о , 
первое ме-
сто. 

В ы -
я с н и л о с ь , 
что Саша 
вообще-то 
не зани-

в модельном бизнесе?» – она 
отвечает: «Пробовала, но 
сразу поняла, что это не моё. 
Скучно просто ходить по по-
диуму. Это, конечно, краси-
во, но танцы намного лучше! 
Получаешь больше энергии и 
эмоций». 

Активная, наполнен-
ная различными занятия-
ми жизнь не мешает Саше 
справляться с учёбой, в бу-
дущем она планирует стать 
товароведом и работать на 
таможне. Хотя и не исключа-

ет того, что попробует себя в 
сотрудничестве с правоохра-
нительными органами, ведь 
опыт, накопленный в ДМД 
академии, как раз пригодит-
ся. Хочу добавить, что среди 
дружинников Лобода нашла 
настоящих друзей и хороших 
товарищей: Серёжу Паутова, 
Виталия Коннова, Володю 
Разинова. Среди девушек 
она особенно сблизилась 
с Таней Макаровой и Юлей 
Генераловой. Дружинница 
очень дорожит своими дру-
зьями и не представляет без 
них будущую жизнь. Алексан-
дра очень уважает куратора 
молодёжной дружины – на-
чальника службы внутренней 
безопасности Геннадия Ва-
сильевича Наумова, считает 
его справедливым руково-
дителем и «вторым папой», 
который всегда поможет в 
трудную минуту. Геннадий 
Васильевич, в свою очередь, 
высказывается о Саше как 
об активной участнице ДМД, 
пользующейся авторитетом 
у ребят и обладающей ли-
дерскими качествами. Его 
поражают её спокойствие и 
рассудительность, благода-
ря этим качествам девушке 
удаётся довести любое дело 
до конца и добиться успеха. 
Саша откликается на каждую 
просьбу, а в случае необхо-
димости настаивает на сво-
ём мнении. 

Я считаю, что проявление 
Сашиной активности в раз-
ных областях студенческой 
деятельности – талант, ко-
торым может похвастаться 
далеко не каждый. Именно 
ей свойственно превращать 
любое дело, даже самое не-
лёгкое, в увлекательное за-
нятие, выполнение которого 
доставляет удовольствие. С 
лёгкой и позитивной позици-
ей ей удается достичь любых 
целей!

Дарья Антонова

мается стрельбой, за ис-
ключением игры в лазертаг 
и пейнтбол, но после таких 
хороших результатов, ка-
кие были получены на слете, 
её заинтересовал этот вид 
спорта. Пока же студентка 
ходит на секции аэробики и 
плавания в спорткомплекс 
нашей академии. Она прини-
мала участие в соревновани-
ях по плаванию в межвузов-
ской универсиаде, где среди 
девушек заняла второе ме-
сто, выступала на открытии 
стадиона нашего вуза. Саша 
очень любит танцевать. А на 
вопрос: «Пробовала ли себя 

Саша (крайняя справа) на фестивале 
талантов «Звезда авиации».

Стрелять Лобода старается без промаха.

И на 10 девчонок всего 5 ребят
 5 группа 4 курса экономиче-

ского факультета, студенты кото-
рой обучаются по специальности 
«Финансы и кредит», интересна 
уже тем, что старостой в коллек-
тиве выбрали Сергея Суркова, а 
не одну из десяти девушек, как 
обычно бывает на этом факуль-
тете.

«С обязанностями старосты 
справляюсь легко, ведь девушки в 
нашей группе очень покладистые, 
а главное – самые красивые на 
всём факультете! Поэтому мне и 
моим одногруппникам очень по-

В этой группе нет раздроблен-
ности, нет и явных лидеров. Мои 
собеседники не сочли нужным 
выделять кого-либо, перечислять 
свои достижения в спорте, учебе, 
науке, общественной работе, 
хотя им есть чем похвастаться. 
Ребята уверены, что основным 
критерием звания «Лучшая груп-
па» является не количество меда-
лей и грамот, а дружба, сплочен-
ность, помощь в трудную минуту. 
Для того чтобы доказать это, фи-
нансисты и решили принять уча-
стие в конкурсе.

Конкурс студенческих групп

везло», – не без гордости заявля-
ет Сергей. 

 На вопрос, почему именно 
они заслуживают звания «Самая 
лучшая академическая группа», 
юноши и девушки ответили почти 
хором. Они привели следующие 
аргументы: «Потому что мы друж-
ные, у нас присутствует корпора-
тивный дух, общие интересы, и мы 
очень целе-устремленные». «Если 
убегаем с пар, так все вместе, 
если один знает правильный ответ 
на тест, то рассказывает всем», – 
шутят конкурсанты. 
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В февральском номе-
ре газеты  редакция  «Ве-
стей академии»  вместе 
с деканом агрономиче-
ского факультета Алек-
сандром Тойгильдиным 
начала интеллектуаль-
ный турнир. Победитель 
(или победители) турни-
ра получат приз (призы) 
и звание лучшего знатока 
академии. Приглашаем  
преподавателей, сотруд-
ников, аспирантов и сту-
дентов блеснуть знани-
ями!

Вопрос 1: Однажды 
два отличника Университе-
та Дьюка не попали на эк-
замен, потому что были на 
вечеринке. На следующий 
день они пришли к профес-
сору, сказали, что у их ма-
шины лопнуло колесо и по-
просили возможность сдать 
тест. Профессор посадил их 
в разные аудитории и дал 
задание. Ответив на первый 
вопрос стоимостью 5 бал-
лов и перевернув страницу, 
студенты обнаружили сле-
дующий вопрос на 95 бал-
лов. Приведите любой из 
четырех вариантов ответа 
на него. 

Вопрос 2: Указ англий-
ского короля Эдуарда II от 
13 апреля 1314 г. перечерк-
нул, наверное, все глупости 
власть имущих. Тогда так 
считали немногие, но сей-
час... Один человек, зани-
мающийся запретным, по 
мнению Эдуарда II, делом 
(кстати, подданный его же 
страны), сказал, что, сколь-
ко это ни делай, немцы сде-
лают лучше. Что же такое 
запретил король Эдуард?

Вопрос 3: Сергей Мо-
розов (губернатор Ульянов-
ской области), говоря о не-
обходимости СДЕЛАТЬ ЭТО, 
упоминает благополучные 
ныне Самару, Нижний Нов-
город и Екатеринбург. Что 
он предложил сделать? 

Вопрос 4: В 60-х го-
дах прошлого столетия в 
Швеции была организова-
на раздача разноцветных 
перчаток: левая – красного 
цвета, а правая – зеленого. 
Ответьте, с какой целью?

Ответы на вопросы  
предыдущего  номера  га-
зеты

Вопрос 1
Ответ: О.М. Ягфаров 

(декан).
Зачет: С.Н. Золотухин, 

А.В. Бушов, М.А. Карпенко, 
А.Л. Тойгильдин. 

Комментарий: 
Декан – глава капиту-

ла, коллегии каноников в 
католической и англикан-
ской церквях и коллегии 
руководящих лиц духовно-
рыцарского и монашеского 
ордена.

Декан – глава Колле-
гии кардиналов Римско-
католической церкви.

Декан – органическое 
соединение, С

10
Н

22
.

Декан – в древнерим-
ском легионе командир 10 
солдат.

Декан – плоскогорье в 
Индии, на юге полуострова 
Индостан.

Декан – глава факультета 
в образовательном учреж-
дении высшего профессио-
нального образования.

Вопрос 2
Ответ: басня И.А. Крыло-

ва «Квартет». Известно, что 
были споры о том, как рас-
садить созданные департа-
менты.

Вопрос 3
Ответ: Ульяновск. Спу-

скались по Свияге, а потом 
по Волге. 

Первой правильные 
ответы прислала студент-
ка 3 группы 1 курса агро-
номического факультета  
Анна Савосина.

            Ждем  ответов на 
новые вопросы по почте: 

usa-press@yandex.ru

Студенты, аспиранты 
биотехнологического и эко-
номического факультетов 
во главе с заместителем 
декана биофака Еленой Ша-
балиной приняли участие 
в общегородской презен-
тации Книги Достижений 
«Путь к успеху. Философия 
Становления».

Что такое УСПЕХ?

В этой книге – реальные 
истории, взятые из жиз-
ни, как казалось на первый 
взгляд, простых ульянов-
цев. Но именно эти люди 
достигли значимых высот, 
и несмотря на то, что уже 
многого добились, все рав-
но стремятся к самой вер-
шине. Эти люди совершали 

ставила семь спикеров, по-
делившихся на страницах 
книги историями личного и 
профессионального успеха. 
Это Ольга Харитонова – за-
меститель генерального 
директора ОАО «Элегант», 
Александр Луконин – пред-
седатель Ульяновской об-
ластной организации «Рос-
сийский Союз Молодежи», 
заместитель директора 
Агентства по развитию сель-
ских территорий, Николай 
Кунгуров – заместитель на-
чальника Ульяновского ли-
нейного производственного 
управления магистральных 
газопроводов ООО «Газ-
пром трансгаз Самара», 
Юрий Полянсков – прези-
дент УлГУ, Владимир Мид-
ленко – директор институ-
та медицины, экологии и 
физической культуры УлГУ, 
заведующий кафедрой го-
спитальной хирургии, уро-
логии, травматологии, ане-
стезиологии, реанимации 
и детской хирургии УлГУ, 
Сергей Юркин – директор 
ООО «СимбирСофт», Сергей 
Шаповалов – собственник и 
руководитель Юридическо-
го бюро.

Первый вопрос, который 
прозвучал от автора альма-
наха в адрес спикеров: «Что 
для вас значит успех?». Мно-
гие из приглашенных ответи-
ли, что успех находится вну-
три нас самих. Но чтобы он 
«вышел в свет», важно, чтобы 
рядом всегда находились 
близкие и друзья, которые 
поддержат в трудную мину-
ту. Сергей Юркин отметил, 

что также большое значение 
имеет коллектив, в котором 
мы находимся, и обязатель-
но нужно использовать зна-
ния и учиться у окружающих 
нас людей. По мнению Сер-
гея Михайловича, для каж-
дого человека успех имеет 
свою значение: кто-то вос-
питывает дома детей, ведет 
хозяйство – это уже для него 
успех; кто-то является выда-
ющимся спортсменом – и это 
тоже успех. «Успех – это ког-
да ты себя видишь на своем 
месте», – такой значительной 
фразой закончил он свое вы-
ступление.

Владелец Юридическо-
го бюро Сергей Шаповалов 
следует девизу: «Человек, 
помоги себе сам». Даже 
свою речь он начал весьма 
необычно, не стал расска-
зывать, как начинал свой 
трудовой путь,  просто за-

дал аудитории три вопро-
са: «Вас интересует ваше 
здоровье?», «Кого из вас 
интересуют деньги?» и «Для 
кого из вас важны отно-
шения с вашими близкими 
людьми?». Разумеется, на 
эти вопросы он получил по-
ложительные ответы. «Здо-
ровье и отношения с близ-
кими для нас важнее чаще, 
чем деньги, – продолжил 
С.Н. Шаповалов, – Здоро-
вье кроме родителей вам 
кто-нибудь дает? Когда вы 
болеете, за вами ухаживают 
ваши родные. Работодателю 
будучи больным вы инте-
ресны? Когда вы ругаетесь 
с родным для вас челове-
ком – ваша энергия падает. 
В любых ситуациях ваше 
негативное настроение ска-
зывается на результатах 
работы. Поэтому здоровье, 
отношения и потом деньги, 
они откуда у нас возьмутся? 
Это все исходит не от внеш-
него мира, а от нас самих. И 
мой девиз так и звучит, что 
только человек может сам 
себе помочь».

Каждый из спикеров рас-
сказал о своей карьере, даже 
поделился с нами сведения-
ми из личной жизни, чтобы 
каждый из участников пре-
зентации не просто послу-
шал интересные рассказы, 
а сделал для себя выводы 
и, возможно, не повторял 
ошибок, которые герои Кни-
ги Достижений совершили в 
прошлом.

Вероника Кващук

Фото Евгении Князевой 

Издание вышло в свет 
при поддержке Ульянов-
ской региональной ассоци-
ации общественных объе-
динений «Благотворитель-
ность» (Президент Елена 
Морозова). Книга является 
своего рода путеводите-
лем по достижению лич-
ного и профессионального 
успеха. Это альманах чело-
веческих судеб, и каждая 
из них достойна восхище-
ния и подражания, как от-
метила Елена Анатольевна 
Морозова в предисловии к 
изданию.

ошибки, их подстерегали 
проблемы на жизненном 
пути, но это только закалило 
их и прибавило уверенности 
в себе. Стоит обратить вни-
мание, что в числе героев 
книги – ректор нашей ака-
демии Александр Дозоров.

Презентация состоялась 
11 марта во Дворце книги. 
Студенты ульяновских вузов 
и журналисты региональных 
СМИ встретились с автором 
и руководителем проекта 
«Книга Достижений» Лесей 
Лисицыной и некоторыми из 
героев издания. Леся пред-

Вопросы 
от декана
Вопросы 
от декана

ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

Знакомство с 1 группой 
4 курса факультета ветери-
нарной медицины и 2 груп-
пой 2 курса инженерного 
факультета убедило меня 
в том, что в каждой из них 
ребята активно занимают-
ся спортом, творчеством, 
наукой, и при определен-
ной несхожести их объ-
единяет одно – желание 
победить и доказать, что 
их группа самая лучшая в 
академии.

«Инженерам» в их 
стремлении активно по-
могает куратор группы – 
старший преподаватель 
кафедры «Технический 
сервис и ремонт машин», 
кандидат технических 
наук Рустам Халимов. При 
этом он отмечает, что ре-
бята в группе очень само-
стоятельные и многое де-
лают сами, куратор лишь 
старается контролировать 
процесс и помогать сове-
тами.

Рустам Шамилье-
вич вместе со старо-
стой группы Алексеем 
Романовым подробно 
рассказали мне о про-

Один из замыслов – свозить детдомовцев в музей
екте группы «Наша акаде-
мия – ваши возможности» и 
как они будут его воплощать 
в жизнь. Цель проекта – по-
знакомить с историей акаде-

мии и показать суть студен-
ческой жизни школьникам и 
будущим абитуриентам, ко-
торые собираются поступать 
в наш вуз. 

Студенты стремятся за-
интересовать будущих «ака-
демиков» не только учебой, 
но и возможностями зани-
маться любимым делом, на-

пример, спортом. И это не 
случайно. «У нас в группе 
много спортсменов, – 
рассказывает Алексей. – 
И мы хотим устроить по-
казательное выступление 
для школьников, но также 
не обойдем вниманием и 
ребят из детских домов. 
Нам важно, чтобы они 
услышали нас, подумали 
о перспективах на буду-
щее, чтобы заняли опре-
деленную нишу в жизни. 
Мы хотим также свозить 
детдомовцев в музей фи-
зических явлений в одной 
из Новомалыклинских 
школ. Мы пропагандиру-
ем науку и спорт так ак-
тивно для того, чтобы за-
интересовать молодежь, 
привлечь внимание к на-
шему вузу». 

Стоит отметить, что 
представителям инженер-
ного факультета прихо-
дится состязаться со стар-
шекурсниками, несмотря 
на это, они стремятся к 
победе.

Вероника Кващук
Фото А. Каленовой

Конкурс студенческих групп
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Студенческая семья

Истинной любви 
один итог

Судьба моя сложилась 
так, что со своим будущим 
мужем я встретилась в 15 лет, 
будучи ученицей 10 класса 
Октябрьского сельского ли-
цея. Артему тогда было 18 лет, 
он учился на 2 курсе инженер-
ного факультета нашей акаде-
мии. Высокого голубоглазого 
брюнета я заметила сразу. Не 
знаю почему, но именно таков 
был и есть мой идеал молодо-
го человека. Трудно описать 
те чувства, которые мы испы-
тывали. Порой я даже думаю, 
что это все же была любовь с 
первого взгляда. 

К свадьбе мы шли почти 5 
лет. Все произошло, как нами 
и планировалось. Я окончила 
3 курс, а Артем устроился на 
стабильную работу. Он этого 
очень хотел и ждал для того, 

Семья – это целый мир, отдельная вселенная, в ко-

торой есть свой устав, свои правила и нравы. Семья – 

это тыл, дающий уверенность, твердость, надежность. 

Вместе с тем её создание – серьезный шаг в жизни каж-

дого человека. 

Необходимо полное осознание ответственности пе-

ред своей второй половиной, ради которой многим при-

ходится жертвовать. Возможно, как раз по этой причи-

не среди студентов редко можно встретить семейные 

пары. Считается, что брак отнимает свободу, мешает 

учебе и карьерному росту. Очень распространена сре-

ди молодежи позиция: «Я хочу пожить для себя», «Мне 

ещё рано сталкиваться с бытом». 

Но приятен тот факт, что есть среди студентов на-

шей академии те, кто уверен, что семейные и домаш-

ние хлопоты, от которых никуда нельзя скрыться, – это 

лишь ещё одна приятная мелочь, с которой можно легко 

справиться. Так считают студентки 4 курса экономиче-

ского факультета Валерия Вечканова, Елена Воробье-

ва, Олеся Леонтьева. 

чтобы наша семья крепко 
стояла на ногах. Так, в фев-
рале прошлого года мы по-
дали заявление в ЗАГС, датой 
свадьбы был назначен день 
рождения Артема – 2 августа. 
Это самый долгожданный 
день в нашей жизни, когда мы 
стали одним целым как перед 
друг другом, так и перед всей 
нашей большой семьей. Под-
готовка к свадьбе проходила 
на одном дыхании и остави-
ла о себе массу приятных и 
трогательных воспоминаний. 
Порой всей этой предпразд-
ничной суеты не хватает. 
Что касается самого торже-
ства – все получилось даже 
не так, как мы хотели, а гораз-
до лучше. Мы были в востор-
ге. Окрыленные, через 3 дня 
уехали в свадебное путеше-
ствие на Черное море. 

Меня часто спрашивают, 
как мне удается совмещать 

семью и учебу. Могу честно 
признаться, что это совсем 
не сложно. Мой любимый 
муж поддерживает меня во 
всех моих начинаниях и по-
могает заниматься учебой 
и научной деятельностью, 
так как прекрасно понимает, 
что мое будущее во многом 
зависит от результатов это-
го, в частности, стипендия 
и «красный» диплом. Более 
того, в зимнюю сессию он 
мне помогал готовиться к эк-
заменам, устраивая устные 
опросы.

В свою очередь, я по-
нимаю, что все мои тру-
ды – ради нашей семьи, ее 
достатка, ради беззаботного 
детства наших детей. Меня 
вдохновляют эти мысли, и 
хочется творить, созидать 
гораздо больше. Так же, как 
Артем, и я поддерживаю 
мужа в его стремлениях. 
Думаю, на этом и строится 
семейное счастье – на ува-
жении, терпении, понима-
нии, уступках, поддержке, 
готовности оказать помощь в 
любую минуту и, конечно же, 
на безграничной и безумной 
любви друг к другу. Именно 
любовь дает силы, ведь сра-
зу кажется, что тебе все по 
плечу, что все получится, ис-
чезает неуверенность в себе, 
потому что как минимум один 
человек в тебя верит, рядом 

всегда есть человек, готовый 
подставить плечо и приобо-
дрить. С уверенностью могу 
сказать, что семья – это сча-
стье. Двойное счастье, когда 
твой родной человек всегда 
рядом. Поэтому хочется по-
желать всем это счастье об-
рести, а тем, кто его уже име-
ет, хранить как самое ценное 
сокровище и не бояться ни-
каких трудностей. Вместе вы 
все преодолеете.

 Валерия Вечканова 
(Евгеньева)

 

С милым рай 
и в шалаше?

Прошлым летом роди-
лась моя семья. Мы с супру-
гом Сергеем целенаправ-
ленно решились на этот шаг. 
Конечно же, помимо счаст-
ливых семейных моментов, 
радостных событий каждая 
молодая семья сталкива-
ется с проблемами, о кото-
рых обычно говорят мало. Я 
считаю, что от трудностей 
совместной жизни не стоит 
убегать, прятаться, бояться 
создать семью, нет. Семья – 
это самое главное, что есть 
у каждого человека, куда хо-
чется возвращаться. 

Молодой супружеской 
паре лишь стоит пережить 
сложный момент в их жизни, 
немного потерпеть. Часто 

бывает, самая первая пре-
града на пути – это жильё, а 
вернее, его отсутствие. «С 
милым рай и в шалаше» – 
лишь в теории, а на практике 
всё иначе. Но в настоящее 
время существует много 
банковских программ для 
молодых семей, где пред-
лагают ипотеку на доступных 
условиях. Мой совет для мо-
лодых семей, которые стал-
киваются с такой проблемой: 
не упрекайте друг друга в от-
сутствии возможности жить 
лучше, создавайте эти воз-
можности вместе. Да, пусть 
вы в первое время будете 
тесниться в комнате обще-
жития, но у вас будет огром-
ная ценность – возможность 
быть рядом с любимым.

Помимо всех материаль-
ных преград, которых в су-
пружеской жизни возникает 
очень много, настигнуть мо-
лодоженов могут и психоло-
гические проблемы. На пер-
вых порах может показаться, 
что личные интересы важнее 
интересов второй половины, 
и его (ее) вредные привычки 
вреднее, чем собственные. 
Лишь умение разговаривать 
друг с другом, слушать и 
слышать, поступать не так, 
как комфортно тебе, а так, 
как приятно человеку, с ко-
торым создана семья, – всё 
это способствует укрепле-
нию брака и не даст пошат-
нуться вашему семейному 
кораблю.

Елена Воробьева 
(Османова)

Самая большая
 ценность

12 октября 2012 года я 
была ещё на занятиях – сдала 
последний экзамен досроч-
ной сессии, а через 3 дня ро-
дила сынишку ростом 54 сан-
тиметра и весом 3 килограм-
ма 550 граммов. 15 октября – 
мой самый счастливый день, 
я стала мамой! Мне кажется, 

что счастье материнства не 
может сравниться ни с какой 
другой радостью и его нельзя 
представить, а можно лишь 
прочувствовать самой. По-
сле рождения Мишутки мне 
уже ничего не было страшно, 
меня даже не пугало то, что 
я учусь на 3 курсе и ещё 2,5 
года должна буду посвятить 
учебе, находясь вдалеке от 
мужа и сынишки. Некоторое 
время назад я задумывалась 
об академическом отпуске, 
но всё же решила остаться 
на очной форме обучения, 
так как моё образование 
очень важно для меня и моей 
семьи. 

Через 4 месяца после 
рождения сына я вернулась 
на учебу, и самой главной 
проблемой являлось и яв-
ляется расстояние, которое 
нас отделяет. Пока я учусь в 
академии, сыночек с мужем 
и моей мамой находятся в 
селе, где я живу, расстояние 
от которого до Ульяновска 
190 км. Мама и муж – это са-
мые близкие люди, которые 
меня во всем поддерживают, 
воспитывают Мишутку, пока 
меня нет рядом. 

Сейчас я живу в общежи-
тии и на каждые выходные 
езжу домой, чтобы пови-
даться с моими родными, но 
этого недостаточно. Хочется 
всё свободное время про-
водить с сыном, с мужем. 
Видеть, как растет моё чудо, 
как он развивается, смеет-
ся, сердится. Но сейчас я 
лишена этого. Я понимаю, 

что это временно, что все 
трудности скоро останутся 
позади. Меня так согрева-
ет мысль, что через год на 
вручении диплома меня бу-
дут поздравлять два моих 
любимых мужчины – муж и 
сыночек.

Олеся Леонтьева 

(Сильнова) 

Замужнее счастьеЗамужнее счастье

Конкурс студенческих групп

На факультете вете-
ринарной медицины я по-
общалась с Анной Голо-
ушкиной, которая являет-
ся старостой 1 группы 4 
курса, и Ириной Галушко: 
именно она стала ини-
циатором участия группы 
в конкурсе на звание луч-
шей в вузе. 

Как рассказали со-
беседницы, социаль-
ный проект их группы 
неспроста называется 
«Шаг в будущее». «Мы 
хотим не только расска-
зать, но и показать аби-
туриентам, что, посту-
пив в нашу академию, 
они сами будут вершить 
свою судьбу, то есть бу-
дущее будет только за 
ними, – пояснили Аня и 
Ира. – Мы хотим расска-
зать о жизни студентов, 

Шаг в будущее – с академией
затронуть в нашем проекте 
все сферы деятельности 
«академиков»: спортивную, 
научную, творческую. Кто 
сможет справиться с по-
добной задачей? Конечно, 
только мы сами – студен-
ты».

Ребята уже объехали 
10 школ Барышского района 
Ульяновской области. Все 
в группе отметили, что их 
слушатели были очень ак-
тивными, задавали вопросы, 
проявляли интерес к учеб-
ному процессу и особенно 
к успевшему стать извест-
ным спортивному комплексу 
вуза. 

«Школьников обрадовал 
наш сюрприз, – рассказала 
Ирина Галушко. – Мы хотим 
пригласить их к нам в гости 
на спортивный праздник, 
где организуем творческие 
номера, их общение со 
студентами, устроим экс-
курсию. На память мы всех 
наградим грамотами. Ни 
один участник праздника 

не останется без вни-
мания. Естественно, мы 
понимаем, что впереди у 
выпускников сдача ЕГЭ, 
они усиленно готовят-
ся, времени свободного 
мало. Но если у буду-
щего студента академии 
есть огромное желание 
поступать в УГСХА, он 
уделит один день для по-
сещения своего будуще-
го вуза!» 

От самого конкурса 
студенческих групп вет-
факовцы ждут положи-
тельных эмоций, умения 
работать совместно, и, 
конечно же, их радует 
возможность больше вре-
мени провести вместе, 
так как осталось учиться 
всего полтора года. Пола-
гая, что шансы на победу 
у всех равны, они настро-
ены бороться до конца. 

Вероника Кващук
Фото А. Каленовой

УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ
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– Когда по центральным телевизионным 
каналам объявили о наборе волонтёров, я ре-
шила, что хочу стать свидетелем самого за-
хватывающего спортивного события планеты, 
ощутить себя творцом этого яркого праздни-
ка. На тот момент я училась в 10 классе. Не 
теряя ни минуты, я подала заявку на участие 
в волонтёрском олимпийском движении и с 
нетерпением год ждала результатов отбора. 
Свыше 180 000 человек выразили свое жела-
ние отправиться в Сочи в качестве доброволь-
цев, в конечном итоге отобрали 25 000 – тех, 
кто разделяет олимпийские ценности и идеа-
лы, умеет работать в большой команде и об-
ладает лидерскими качествами. 

Моей радости не было предела, когда я 
узнала, что успешно прошла конкурс! Это был 
мой первый опыт волонтёрской деятельно-
сти, не считая участия в Эстафете Олимпий-
ского огня в Ульяновске. Необходимо было 
пройти подготовку на обучающих тренингах в 
Москве, и сразу после сдачи ЕГЭ я отправи-
лась на первые сборы, прошедшие в МГИМО. 
Именно там я получила необходимую основу 
для успешной работы, получила знания об 
истории Олимпийских игр, подробно узнала 
о зимних видах спорта. Нас научили работать 
в команде и разрешать конфликты в случае 
их возникновения. В октябре прошлого года 
я прошла второй тренинг в Москве (на базе 
МГГУ им. М. Шолохова) конкретно по своей 
функции «Обслуживание мероприятий».

В Сочи я приехала за 11 дней до открытия 
Олимпиады. За это время успела получить 
униформу и аккредитацию, прошла подготов-
ку на своем объекте – на Ледовой арене «Шай-
ба». Здесь проходили состязания по женскому 
хоккею и некоторые матчи мужского хоккея. 
Моя роль на Играх заключалась в работе со 
зрителями, и каждый день у меня были разные 
обязанности. Работая стюардом, я помогала 
зрителям находить свои места, следила за по-
рядком на трибунах и, конечно же, наблюдала 
за ходом событий спортивных мероприятий и 
всей душой болела за сборную России. Здесь 
я встретилась и даже сфотографировалась с 
такими известными людьми, как конькобежец 

Путешествие
в олимпийскую сказку

В грандиозном междуна-
родном событии, к которо-
му наша страна готовилась 
7 лет и которое заверши-
лось триумфальной победой 
российских спортсменов, 
приняла участие первокурс-
ница экономического фа-
культета нашей академии 
Дарья Антонова. Она рабо-
тала в составе многочислен-
ной армии волонтеров, в чей 
адрес были высказаны осо-
бые слова благодарности на 
церемонии закрытия зимней 
Олимпиады. Из Сочи Даша 
вернулась с ощущением, 
что побывала в настоящей 
сказке. И в этой сказке у нее 
была своя роль.

Иван Скобрев, эстрадный артист Лев Лещен-
ко, фигурист Илья Авербух, хоккеист Алек-
сей Яшин, а также американский хоккеист Ти 
Джей Оши. 

Также я выполняла обязанности мар-
шала: проверяла билеты и аккредитации. 
Именно здесь мне удавалось пообщаться с 
иностранными гостями и получить огромный 
заряд энергии!

Работа волонтёра – колоссальный труд! 
Нам приходилось часами стоять на одном и 
том же месте, запрещалось покидать свой 
пост. В моей работе мне помогали рации и 
мегафоны. Мы с коллегами делали все воз-
можное, чтобы зрители и спортсмены чув-
ствовали себя комфортно! Сейчас уже при-
знано всеми: благодаря командному духу, 
теплому приёму и взаимоподдержке мы сде-
лали эти Игры лучшими и незабываемыми в 
истории, что и было первоначальной нашей 
целью. Волонтёрство принесло мне бесцен-
ный опыт в общении с людьми, который мо-
жет пригодиться в дальнейшей жизни. 

Я работала на церемониях открытия и за-
крытия зимних Олимпийских игр на стадионе 
Фишт и могу уверенно сказать, что эмоции от 
восприятия в реальности этих грандиозных 
представлений не сравнимы с теми, что ис-
пытываешь, наблюдая шоу по телевизору. 

Общаясь со спортсменами и болельщи-
ками из разных государств, я поняла, что 
Олимпиада для каждого участвующего в 
ней стала частью жизни, а не просто спор-
тивным мероприятием. Настоящие эмоции 
объединили на Играх всех: актёра и волон-
тёра, ребёнка и взрослого. Олимпийский 
парк и днём, и ночью сиял вспышками ка-
мер и улыбками болельщиков. Журналисты 
и мои коллеги часто спрашивали меня: «Что 
для тебя Олимпийские игры?». Я с уверен-
ностью отвечала: «Гордость! Потому что 
Олимпиада проводится на моей родине, 
в России. А Россия – сплоченная могучая 
держава, не уступающая по своему темпу 
развития другим государствам!». Это мы 
и доказали на примере Олимпийских игр, 
проведенных на высшем уровне!

За прошедший зимний 
сезон наши лыжники с успе-
хом выступили на различных 
состязаниях, о чем не раз 
сообщалось на страницах 
вузовской газеты и на сайте 
академии.

Так, 16 марта они при-
няли участие в V Всероссий-
ском Симбирском лыжном 
марафоне, который состоял-
ся на базе биатлонного цен-
тра «Заря» г. Ульяновска. 

Пятый год город прово-
дит испытания марафонцев. 
Соревнования проходят на 
высоком профессиональном 
уровне, и спортсмены нашей 
академии не могли пропу-
стить такое событие. Девушки 
боролись на дистанции 30 км, 
юноши бежали 50 км свобод-
ным стилем. Первый раз в по-
добных соревнованиях при-
няли участие Зоя Голякевич, 
Ксения Бочурина, Владислав 
Авасев и Алексей Ланков. 

Спортсмены состяза-
лись в тяжелейших погодных 
условиях, при плюсовой тем-
пературе, трасса была уже 
полностью разбита, местами 
виднелись лужи. И наши ре-
бята справились! Проявили 
силу духа, выносливость и 
настоящий характер! А Зоя 
Голякевич к тому же стала 
бронзовым призером на ма-
рафонской дистанции в груп-
пе юниоров 1994-1995 года 
рождения.

Третий год секция «Лыж-
ные гонки» работает под ру-
ководством преподавателя 
кафедры физического вос-
питания Юлии Кузнецовой. 
Юлии Николаевне пришлось 
начать все с чистого ли-

Cильные духомCильные духом
ста – от набора команды, 
обеспечения ее формой, 
инвентарем до организации 
полноценных тренировок. 
Она очень благодарна рек-
тору академии Александру 
Дозорову за помощь в раз-
витии лыжного вида спорта.

К каждому студенту, при-
шедшему в секцию, Кузне-
цова старается применить 
индивидуальный подход. 
Она учитывает, что ребята – 
с разными физическими, во-
левыми и психологическими 
качествами. 

«Приятно наблюдать, как 
из начинающих физкультур-
ников они превращаются в 
спортсменов, умеющих бо-
роться на дистанции, про-
являть лидерские качества 
и даже дать дельный совет 
новичкам, – отмечает тре-
нер. – Больше всего ценю 
в спортсмене трудолюбие, 
целеустремленность, уме-
ние выполнять поставлен-
ные задачи. И мои ребята 
это знают. Ругаю их за то, что 
дают себе «слабину» на тре-
нировках, и особенно если 
это происходит во время со-
ревнований. Но в общем-то 
расслабляться на дистанции 
у них не получается, потому 
что в это время я вместе с 
ними». 

По мнению Юлии Нико-
лаевны, в лыжном спорте 
остаются только стойкие, 
волевые люди, умеющие 
работать в любых погодных 
условиях. 

В лыжном сезоне 2013-
2014 гг. с поставленной за-
дачей справились предста-
вители факультета ветери-

C Алексеем Яшиным и Иваном Скобревым.

нарной медицины: студент 
2 курса Владислав Авасев 
выполнил I разряд и улучшил 
свой результат более чем на 
2 минуты; Елена Барахтина с 
4 курса имеет I разряд; тре-
тьекурсница Ксения Бочури-
на подтвердила I разряд; у 
студентки 4 курса Екатерины 
Турутиной II разряд.

Перспективные ребята 
пришли в этом учебном году. 
Сумели проявить себя и вы-
полнить нормативы: Алек-
сей Ланков с 1 курса ветфа-
ка – I разряд; его однокурс-
ник Александр Васильев– 
II разряд; первокурсник Ар-
тем Башаев с инженерного 
факультета – II разряд.

Особенно удачным сезон 
оказался для студентки 1 кур-
са факультета ветеринарной 
медицины Зои Голякевич. 
Она выполнила норматив I 
разряда и является бронзо-
вым призером первенства 
города Ульяновска по лыж-
ным гонкам на дистанции 3 
км и бронзовым призером 
V Всероссийского Симбир-
ского лыжного марафона на 
дистанции 30 км. 

Юлия Кузнецова так-
же отметила и других сво-
их воспитанников – Андрея 
Сибряева с 1 курса ветфака, 
Никиту Никулина со 2 курса 
инженерного факультета, 
Сергея Прокофьева с 1 курса 
экономического факультета, 
Дмитрия Никитина с 1 курса 
агрофака, Павла Денисова с 
3 курса биотехнологического 
факультета. Все они участво-
вали в Универсиаде – 2014 
и принесли в копилку нашей 
сборной заветные очки.

Наш корр.

Конкурс студенческих  групп

Встреча в Чердаклах
19 марта в рамках реа-

лизации проекта «Ваш вы-
бор – наша цель» состоя-
лась встреча нашей группы с 
учениками 9-11 классов (это 
шесть классов) Чердаклин-
ской средней школы № 2. 

С самого утра светило 
солнце: открыв глаза, мы 
поняли – сегодня наш день! 
В школе нас тепло встре-
тили учителя во главе с ди-
ректором школы Эльмирой 
Амировной Махмутовой. В 
наше распоряжение были 
предоставлены актовый 
зал, два кабинета и все не-
обходимое оборудование. 
В запасе у нас оставалось 
время, чтобы подготовить-
ся к встрече с учащимися, и 
они не заставили себя долго 
ждать. 

Ровно в 12.00 встреча 
началась. Выступить перед 
старшеклассниками мы 
предложили выпускнице 
этой школы Нине Жирно-
вой, окончившей Черда-
клинскую СОШ № 2 с отли-
чием. Ее выступление вклю-
чало в себя видеопрезента-
цию. В ней мы рассказали 
о факультетах академии, 

предлагаемых направлениях 
подготовки и специально-
стях, спортивной, творче-
ской, научной жизни студен-
тов, а также об успешных вы-
пускниках нашего вуза. 

Кроме того, специально 
к этой встрече мы подго-
товили видеоинтервью: со 
студентами-спортсменами 
академии, которые в свое 
время окончили Чердаклин-
скую СОШ № 2, – это Марат 
Махмутов, Рустем Губай-
дуллин, Александр Токарев, 
Егор Карпухин; со студен-
тами, проходившими ста-
жировку за рубежом, – это 
Евгения Князева, Эльвина 
Таирова, Ксения Прохорова. 
Мы подготовили информа-
цию о заслугах преподава-
телей академии на между-
народном уровне, а также о 
самых ярких событиях 2013 
года – реалити-шоу «Мисс 
Профсоюз» и велопробеге 
«Ульяновск-Воронеж».

Для более подробного 
знакомства с профессиями, 
предлагаемыми нашей ака-
демией, мы провели тренинг 
с будущими абитуриентами. 
Он проходил в игровой фор-

ме. Школьники принимали 
активное участие в играх, 
совместных обсуждениях. 
Это помогло каждому из 
них получить необходи-
мую информацию, чтобы 
хорошо ориентироваться 
в мире профессий. По ре-
зультатам игрового тре-
нинга все команды были 
награждены грамотами. 

Надеемся, что эта 
встреча поможет школь-
никам в выборе своей 
будущей профессии. Мы 
показали, что наша акаде-
мия может дать студентам 
многое – качественное 
образование, получение 
практического опыта за 
рубежом, возможность 
окунуться в атмосферу 
интересной студенческой 
жизни и найти замеча-
тельных друзей!

На основе нашего про-
фориентационного про-
екта «Ваш выбор – наша 
цель» мы планируем 
продолжить общение со 
школьниками в соцсетях 
и предоставлять им необ-
ходимую информацию и 
советы. 

Сергей Сурков,
Татьяна Малова, 

студенты 5 группы
 4 курса экономфака

СПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАНСПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАН
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ЛИСТАЯ СТРАНИЦЫ КАЛЕНДАРЯЛИСТАЯ СТРАНИЦЫ КАЛЕНДАРЯ

Впервые Всемирный день 
поэзии прошел в Париже, где 
находится штаб-квартира 
ЮНЕСКО. Он призван дать 
возможность шире заявить о 
себе малым издательствам, 
чьими усилиями, в основном, 
доходит до читателей твор-
чество современных поэтов, 
литературным клубам, воз-
рождающим извечную тра-
дицию живого звучащего по-
этического слова. Этот день, 
считает ЮНЕСКО, призван 
послужить созданию в сред-
ствах массовой информации 
позитивного образа поэзии 
как подлинно современного 
искусства, открытого людям. 

Считается, что самые 
древние стихи-гимны были 
созданы в 23 веке до на-
шей эры. Автор стихов – 
поэтесса-жрица Эн-хеду-
ана (En-hedu-ana), про ко-
торую известно лишь то, что 
она была дочерью аккадско-
го царя Саргона, завоевав-
шего Ур (территория Ирана). 
Эн-хеду-ана писала о лун-
ном боге Нанне и его доче-
ри, богине утренней звезды 
Инанне. 

В настоящее же время 
21 марта по всему миру – в 
учреждениях культуры, обра-
зования, творческих коллек-
тивах и т.п. – проходят различ-
ные поэтические концерты, 
авторские чтения, конферен-
ции и семинары, посвящен-
ные поэтам и их творчеству, 
презентации новой поэтиче-
ской литературы. 

Однако в последнее вре-
мя можно заметить, как уга-
сает интерес у современной 
молодежи к поэзии. Немно-
гие могут припомнить, когда 
брали сборник стихов в руки, 
рассуждали над смыслом, 

«Поэзия может стать ответом на самые острые 
и глубокие духовные вопросы современного че-
ловека – но для этого необходимо привлечь к ней 
как можно более широкое общественное вни-
мание», – так говорится в решении ЮНЕСКО от-
мечать 21 марта Всемирный день поэзии (World 
Poetry Day), принятом в 1999 году на 30-й сессии 
генеральной конференции.

скрытым в строчках стихот-
ворений великих поэтов. 

Мы побеседовали с пре-
подавателями и студентами 
нашей академии на тему их 
отношения к этому жанру ли-
тературы.

Олег Хасянов, канди-
дат исторических наук, 
доцент кафедры филосо-
фии, истории и экономи-
ческой теории:

– Уделять внимание 
чтению стихотворений по-
лучается редко. Во время 
командировок читаю цикл
А. Блока «Стихи о прекрасной 
даме», меня всегда привле-
кало творчество поэтов Се-
ребряного века. Перед сном 
четырехлетнему сыну читаю 
стихи Анны Ахматовой, уди-
вительно, но они ему очень 
нравятся.

Наталья Гердт, канди-
дат исторических наук, 
доцент кафедры филосо-
фии, истории и экономи-
ческой теории:

– Для меня поэзия, в 
первую очередь, связана с 

именем великого поэта, по-
эта радости – А.С. Пушкина. 
Если вдаваться в подробно-
сти развития русского лите-
ратурного языка, то можно 
обнаружить, что Александр 
Сергеевич приложил немало 
усилий для его становления. 
Пушкин интересен тем, что в 
его поэзии есть всё, что су-
ществует в русском литера-
турном языке: и возвышен-
ность (устаревшая лексика, 
славянизмы), и просторечие. 
Он считал, что любое слово 
уместно, если оно образно 
выражает понятие и точно 
передает смысл:
«Что смолкнул веселия глас?
Раздайтесь, вакхальны
  припевы!
Да здравствуют нежные 

девы
И юные жены, любившие 

нас!»

Анна Голоушкина, сту-
дентка 4 курса факультета 
ветеринарной медицины:
– Читать стихи я любила 
всегда, в младшем возрас-
те нравились стихи А. Барто 

День смеха

Первооткрывателями 
этой игры для нашего вуза 
стали «Озимые помидоры», 
случилось это почти 15 лет 
назад. Команда показала 
нам, что такое КВН вблизи, 
а не просто программа по 
главному телеканалу страны. 
В далеком 2000 году «поми-
доры» стали первыми чем-
пионами Симбирской Лиги 
клуба веселых и находчивых 
в истории академии. Именно 
тогда наш город узнал о том, 
что в сельхозе есть сильная 
команда КВН. «Озимые по-
мидоры» открыли дорогу в 
мир юмора и своим после-
дователям: «Funny people» 

(Чемпионы Симбирской Лиги 
КВН с 2002 по 2004 годы), 
«13 см» (серебряные при-
зёры Симбирской Лиги КВН 
2005 года, лауреаты Все-
российской «Студенческой 
весны» в г. Кемерово в 2005 
году, победители открытого 
кубка КВН Всероссийской 
Юниор-лиги в г. Анапа в  2005 
году),  «Сборная УГСХА» (в 
2006-2007 годы серебряные 
призёры, а в 2007- 2009 годы 
чемпионы Высшей Симбир-
ской Лиги КВН). 

и С. Маршака. В школьное 
время привлекала поэзия 
С. Есенина и А. Ахматовой. 
Но любимый мой поэт, по-
жалуй, Эдуард Асадов. Мне 
очень близка его любовная 
лирика. Вот одно из моих лю-
бимых стихотворений:
«Я могу тебя очень ждать...
Я могу тебя очень ждать,
Долго-долго и верно-верно,
И ночами могу не спать
Год, и два, и всю жизнь,

 наверно! 
Пусть листочки календаря
Облетят, как листва у сада,
Только знать бы, что все 

не зря,
Что тебе это вправду надо!»

Дарья Кирюшкина, сту-
дентка 4 курса агрономи-
ческого факультета:

– Свое свободное время 
люблю проводить за книгой, 
нередко бывают такие момен-
ты, когда хочется погрузиться 

полностью в книгу, в другой 
мир. Мне нравится читать 
стихи, в них авторы выражают 
свои яркие эмоции, настрое-
ние и душевное состояние. 
Особенно близки мне стихи 
Марины Цветаевой:
«Не запрещай себе Мечтать – 
Пусть не в цветном, пусть в 
чёрно-белом; 
Пусть ты открыта ветрам,

 стрелам – 
Сними замок, сорви печать! 
Не запрещай себе Творить, 
Пусть иногда выходит криво – 
Твои нелепые мотивы 
Никто не в силах повторить».

Александр Романов, 
студент 2 курса экономи-
ческого факультета:

– Стараюсь читать как 
можно чаще, но не всегда это 
удается. Мне нравится клас-
сика, творчество таких поэ-
тов, как А. Пушкин, С. Есенин, 

А. Блок. Одно из запомнив-
шихся стихотворений С. Есе-
нина – «Письмо к женщине»:
«Вы помните,

вы все, конечно, помните,
Как я стоял, приблизившись 

к стене,
Взволнованно ходили 

вы по комнате 
И что-то резкое
В лицо бросали мне...»

Мальвина Албуткина, сту-
дентка 4 курса экономиче-
ского факультета:

– Стихи читаю ред-
ко, по возможности, но, к 
сожалению, эта возмож-
ность предоставляется 
нечасто. Скорее всего это 
связано с тем, что жизнь наша 
стала намного динамичнее, 
молодежь всегда находится 
в движении, и всё реже мы 
засиживаемся с книжкой в 
руках. Сейчас большее коли-
чество времени тратится на 
интернет. 

Ещё со школьной ска-
мьи мне запомнились стихи 
Н. Некрасова, А. Пушкина, 
А. Блока. А ещё мне нравит-
ся стихотворение Афанасия 
Фета, которое как раз о на-
ступающей весне. В нем есть 
такие строки:

«Я пришел к тебе с приветом,
Рассказать, что солнце 

встало,
Что оно горячим светом
По листам затрепетало;
Рассказать, что лес 

проснулся,
Весь проснулся, веткой 

каждой,
Каждой птицей встрепенулся
И весенней полон жаждой…» 

  Подготовила Марина 
Волынщикова      

Первоапрельский праздник – прекрасный повод рассказать о лю-
дях, которые умеют шутить и делают это не только один раз в году: 
о командах КВН, которыми наша академия давно славится. 

Сезон 2003-2004 гг. был 
знаковым для вуза, заканчи-
вала академию легендарная 
по сей день как для УГСХА, 
так и для Ульяновской обла-
сти команда «Funny People». 
Ребята завоевали звание 
абсолютного чемпиона Улья-
новской области в турнире 
Высшей Симбирской Лиги 

КВН, не проиграв за три се-
зона ни одной игры!

В связи с уходом коман-
ды было принято решение о 
создании внутривузовской 
Лиги КВН «СТАРТ», у истоков 
создания которой были Ок-
сана Солнцева, Антон Хащен-
ко, Эдгар Красаускас, Антон 
Титов, ставшие ведущими 
редакторами. Тогда органи-
зовали первый сезон. Игры 
проходили (многих нынешних 
студентов этот факт удивит) в 
корпусе факультета ветери-

нарной медицины: в то вре-
мя не было главного корпуса 
и теплого, уютного актового 
зала! Было организовано не-
сколько сезонов, некоторые 
по ряду причин заканчива-
лись на стадии фестиваля. 
За историю внутривузовской 
Лиги КВН «СТАРТ» было про-
ведено четыре полноценных 
сезона, в которых есть свои 
победители. Давайте вспом-
ним тех, кому эта планка по-
корилась! Первым чемпио-
ном Лиги стала команда эко-
номического факультета «100 
калорий» (сезон 2003-2004 
гг.), в дальнейшем ставшая 
двукратным вице-чемпионом 
Высшей Симбирской Лиги 
КВН, участником различных 
фестивалей Международного 
Союза КВН. 

В сезоне 2004-2005 гг. 
чемпионский титул получила 

команда факультета вете-
ринарной медицины «Crazy 
фак», она также участвова-
ла в играх Высшей Симбир-
ской Лиги КВН. В сезоне 
2005-2006 гг. впервые чем-
пионом стал сборный кол-
лектив – экономического и 
инженерного факультетов 
под названием “ШТРИХ-
КОД”. Команда также стала 
вице-чемпионом Первой 
Симбирской Лиги КВН, про-
играв тогда только леген-
дарной команде г. Ульянов-
ска “Миллениум”– будущим 
финалистам Премьер-Лиги 
КВН, чьи игры транслируют-
ся Первым каналом россий-
ского телевидения.

После этого по ряду при-
чин внутривузовская Лига 
КВН “СТАРТ” ушла в забве-
ние. Были попытки продол-
жить работу, но Лига либо не 

возобновляла свою деятель-
ность, либо игры заканчива-
лись на стадии проведения 
фестиваля. Четвертый (и по-
следний на данный момент) 
чемпион был определен в се-
зоне 2009-2010 гг.: им вновь 
стала команда факультета 
ветеринарной медицины, 
но уже с новым названием 
и с новыми лицами – “Про-
винция”. Эта команда успела 
к тому же стать чемпионом 
Первой Симбирской Лиги 
КВН. Кроме того, ребята 
вошли в основной костяк ко-
манды “Сборная УГСХА”. 

После трехлетнего пере-
рыва, в сентябре 2013 года, 
было принято решение о воз-
обновлении серии игр Лиги 
КВН «СТАРТ». Появилась 
хорошая мотивация, ведь, 
кроме того, что победившая 
команда будет целый сезон 
носить гордый титул чем-
пионов, она всем составом 
сможет отдохнуть на берегу 
Черного моря в летний пери-
од. Редакторами Лиги стали 
студент факультета ветери-
нарной медицины Алексей 
Бояркин и студент экономи-
ческого факультета Игорь 

Наумов. В академии появи-
лись новые команды, глядя 
на них, активизировались и 
старые, поменяв название и 
стиль игры.

Молодые команды «Happy 
Faces», «БИОТЕХ», «ПБН», 
«Роллтон», «Малибу» стали 
открытием сезона 2013-2014. 
Это новое дыхание академии 
в играх КВН. Они молоды и 
перспективны и уже занима-
ют первые и другие призовые 
места в играх и фестивалях, 
проводимых как внутри вуза, 
так и за его стенами. 

На сегодняшний день три 
команды – «Happy Faces», 
«БИОТЕХ» и «ПБН» – прошли 
в 1/2 финала Симбирской 
Лиги КВН, заявили свое уча-
стие в Лиге Семи ветров. 
Наши команды везде и всю-
ду. Ульяновск снова загово-
рил об академии как о кузни-
це молодых КВНщиков. 

Пожелаем успеха и про-
цветания нашим молодым 
талантам и поддержим их, 
друзья!

Пресс-центр 
ЦДМ академии

Приобщаясь 
к прекрасному
Приобщаясь 

к прекрасному

Клуб, где шутят всегдаКлуб, где шутят всегда


